
ATA DA 9ª AUDIÊNCIA PÚBLICA, REALIZADA PELA COMISSÃO DE FINANÇAS E 

ORÇAMENTO DA CÂMARA MUNICIPAL DE REDENÇÃO-PA. 

Às onze horas e dez minutos, do dia dezenove, do mês de outubro, do ano de dois mil e 

vinte e três, na Sala das Sessões da Câmara Municipal de Redenção – PA. Plenário 

Pedro Alcântara, reuniram os membros da Comissão de Justiça e Redação Final da 

Câmara Municipal de Redenção-Pa, sob a Presidência do vereador Renival, que 

convidou o vereador Denison Moreira para lhe auxiliar como Relator. Em seguida, 

solicitou a todos a ficar de pé em saudação as Bandeiras Nacional, Estadual e Municipal, 

e ouvirem a execução do Hino Nacional Brasileiro. Após, o Presidente solicitou ao 

Relator a fazer leitura da PAUTA: Oficio convite para esta Audiência Pública, as 

entidades, associações e sociedade organizada do município de Redenção-PA; Projeto 

de Lei nº 007/2023- GPM, de 20/09/23, oriundo do Poder Executivo, que dispõe sobre 

as Diretrizes Gerais para a Elaboração da Lei Orçamentária do Município de Redenção 

para o exercício de 2024 e, dá outas providências. Em seguida, o Presidente declarou 

aberta o uso da palavra as pessoas inscritas: Fez uso da palavra o jovem Tiago 

Vieira, que cumprimentou a todos presentes e pediu para esta casa leis destinar 

recursos para a juventude de nossa cidade, que inclusive conversou com o Prefeito 

colocar nesse projeto (LDO) políticas públicas que venham de encontro com a nossa 

juventude, por que precisam muito, a exemplo do ginásio poliesportivo que está 

precisando de uma reforma, e acredita que precisam abrir mais espaços cobertos para 

o nossos jovens para praticar esportes. Existem as quadras de área, mas quando chove 

fica muito molhando. Informou exercer a função de vendedor ambulante e ver a 

necessidade de investimento para áreas de atletismo em nossa cidade. Acredita que a 

juventude precisa assumir os seus verdadeiros acentos na sociedade e nesse momento 

homenageia todos os jovens de nossa cidade. Apresentou uma proposta para o conselho 

da juventude e afirmou que precisam de uma universidade Federal para nossa cidade 

com mais cursos. E que a juventude não é para ontem e nem para amanha e sim para 

hoje. Fez uso da palavra o senhor Fabricio – Diretor/Presidente da ACIR, e afirmou que 

em relação a matéria, o que lhe deixou perplexo foi o valor que será destinado a uma 

secretaria e uma área tão importante para a cidade, sendo que os maiores pagadores 

de impostos é a classe de comercial e industrial, e sabe que não está sendo muito bem 

correspondida. Parece que essa lei de diretrizes nem passou pelo conhecimento do atual 

secretário, por que ele não sabe dos valores. E apresentou alguns exemplos dos valores 

destinadas, como para a manutenção do parque Industrial de Redenção, e gostaria até 

de saber o que seria isso. Manutenção de técnico profissional, no valor de R$ 30.000,00, 

e não sabe qual centro técnico profissional que sobrevivera com esse valor. Manutenção 

da secretaria de Industria a comercio valor R$ 480.000,00, que o valor que vai ser 

destinado, ver que é um valor pequeno para realizar o que precisa. E pediu para que 

esses valores fossem revisto antes que seja votado e conta com o apoio dos vereadores. 

Fez uso da palavra a senhor Tania Kayapó, que agradeceu o convite e estar 

representando o DSEI – Redenção-PA, e registrou que esse órgão é responsável de 

atender a população indígena, referenciado para os municípios da região do Araguaia, a 

sede fica no município de Redenção que é um município polo, por ter referencia de alta 
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e media complexidade aqui em nossa região. Além disse tem uma população em 

contexto urbano, que vem para os municípios em busca de oportunidade de estudo, nas 

aldeias tem escolas, porem de ensino fundamental, portanto, acabam vindo para a 

cidade em busca de melhorias e estudo. Afirmou que esta população é invisibilizada em 

contexto urbano, mesmo sendo munícipe. Portanto, pediu para que esta população seja 

vista, incluída sempre nas ações urbanas, a exemplo do orçamento municipal, sendo 

que nunca vê. Sempre o município ver a responsabilidade única do DSEI-PA, sendo que 

esse órgão atua em conformidade com a política nacional de atenção à saúde da 

população indígena, que é a população de contexto de território, a partir do momento 

que essa população não é referenciada para media e alta complexidade sai das mãos 

do DSEI que é a atenção primária, portanto, precisam sim que do município, sendo que 

o sistema indígena é um subsistema dentro do SUS, que é único. Apenas deixa 

registrado em relação a saúde e sobre a população que vive em contexto urbano em 

Redenção, que ficam ali em frente a UEPA, ali há algumas famílias morando em busca 

de melhorias. E essa população não é assistida e precisam que o poder público municipal 

olhe para eles. Fez uso da palavra o vereador Nilton César, que lamentou a ausência 

da maioria dos vereadores nesta importante audiência, sendo que são quinze e estão 

presentes apenas três. Um momento onde é colocado o orçamento municipal em 

discussão, onde está previsto o valor de R$ 300.000.000,00 que será investido em todas 

as áreas de nossa cidade. Foram convidadas 40 entidades, apenas duas estão 

presentes. Já pediu algumas vezes nesta casa para mudar o horário dessas audiências 

para buscarem atrair um maior número de participantes para as audiências, mas ainda 

não foi atendido. Afirmou que tem centenas perguntas para fazer para os secretários, 

mas não tem nenhum aqui para responder, mas encaminhará a cada um, ofícios em 

busca de respostas. Solicitou a equipe técnica para dá um giro na câmera para mostrar 

como estar o plenário, onde estão em audiência para tratar de um assunto tão importante 

que trata justamente do orçamento municipal para o ano de 2024 na ordem de R$ 

300.000.000,00. Fica triste em ver a matéria mais importante do município sendo 

discutido por apenas três vereadores. O que lhe resta e fazer ofícios para os secretários 

e assim tirar suas dúvidas. E assim como o Secretário de Indústria e Comércio não sabia 

dizer sobre os valores destinados à sua secretaria, deixa a pergunta: será que os outros 

secretários foram convidados para participar da construção desse orçamento? Nas 

considerações finais: O Presidente agradeceu presença de todos. E declarou 

encerrada a presente audiência as onze horas e quarenta e dois minutos. Pela 

aprovação. Renival ________________ Presidente. Denison Moreira 

______________ Relator. ****************************************************************** 
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